



27. Januar 2025

Medienmitteilung

Energie Wasser Bern installiert 80'000 Smart Meter

Meilenstein bei der Digitalisierung der Stromversorgung erreicht

Energie Wasser Bern hat zu Jahresbeginn den 80'000sten Smart Meter installiert. Damit erfüllt das Unternehmen das gesetzliche Zwischenziel zur Umrüstung der Stromzähler knapp drei Jahre vor der verlangten Frist. Bis Ende 2025 wird Energie Wasser Bern die verbliebenen Zähler umgerüstet haben. Die Kundinnen und Kunden können damit ihren Verbrauch auf 15 Minuten genau ablesen, auswerten und Strom sparen.

In der Digitalisierung der Stromversorgung hat Energie Wasser Bern (ewb) einen wichtigen Meilenstein erreicht. Das Unternehmen stattet schrittweise alle Anschlüsse mit neuen Messgeräten aus und nahm zu Jahresbeginn den 80'000sten Smart Meter in Betrieb. Damit sind mittlerweile 80 Prozent der Zähler in Bern umgerüstet.

Energie Wasser Bern hat diesen wichtigen Meilenstein als einer der ersten grossen Energieversorger umgesetzt – rund drei Jahre vor der gesetzlich verlangten Frist. Trotz verschiedener Herausforderungen, wie den globalen Lieferengpässen während der Pandemie, hat ewb den ambitionierten Zeitplan eingehalten. Bis Ende 2025 wird das Unternehmen die verbliebenen Stromzähler in Bern umrüsten und das Zählersystem fit für die digitale Zukunft machen. «Dank der professionellen Zusammenarbeit der internen und externen Fachkräfte konnte Energie Wasser Bern die Mehrheit der Stromzähler bereits umrüsten. Bis zum Jahresende werden in Bern praktisch alle Smart Meter installiert sein.», sagt Stefan Zaugg, Leiter Messtechnik bei Energie Wasser Bern.

Die intelligenten Stromzähler messen nicht nur wieviel Strom verbraucht wird, sondern auch zu welcher Zeit. Die Kundinnen und Kunden erhalten über das Online-Kundenportal die Messdaten auf 15 Minuten genau. Sie sehen dort detailliert, wie sich ihr Stromverbrauch über die Zeit entwickelt und wann der Verbrauch besonders hoch ist. Auf dieser Basis können die Kundinnen und Kunden ihren Bedarf an Strom gezielt verringern, indem sie beispielsweise den Standby-Modus von Haushaltsgeräten ausschalten, sparsamere Geräte verwenden oder die Nutzungsdauer anpassen.

Der Bund schreibt allen Schweizer Netzbetreibern vor, herkömmliche Stromzähler flächendeckend durch digitale Zähler auszutauschen. Er hat dafür ein wichtiges Zwischenziel definiert: Bis Ende 2027 müssen die Versorger mindestens 80 Prozent der

Stromzähler ihrer Kundinnen und Kunden durch Smart Meter ersetzt haben. Spätestens bis zum Ende der Funktionstauglichkeit müssen dann alle bisherigen Stromzähler durch intelligente Messsysteme ersetzt werden.

Die digitalen und smarten Zähler sind ein zentraler Bestandteil der Energiestrategie 2050 des Bundes. Energie Wasser Bern leistet mit der frühzeitigen Installation der Smart Meter einen wichtigen Beitrag für eine nachhaltige Energiezukunft.

Unternehmenskommunikation Energie Wasser Bern
Telefon: 031 321 36 88
E-Mail: medien@ewb.ch